

En su cuenta pública destacó que uno de sus ejes es fortalecer la seguridad. Para eso, el convenio de programación que contempla una inversión de 40 mil millones de pesos en cinco años y con ello, la reposición de cuarteles, un helicóptero y una nave no tripulada...



Gobernador regional apuesta por la modernización de carabineros

Por René Martínez Rojas

En su cuenta pública, el gobernador regional Cristóbal Juliá abordó anuncios significativos para la región, especialmente en seguridad pública. Uno de ellos, la continuidad del convenio con Carabineros, que contempla una inversión de 40 mil millones de pesos.

«Un convenio de programación donde dejamos amarrado este monto con la institución en un plazo de cuatro a cinco años», cuenta y explica que el plan considera la reposición de ocho cuarteles en comunas como La Higuera, Monte Patria, Vicuña, Ovalle, Coquimbo y Los Vilos, además de la adquisición de un helicóptero y una aeronave no tripulada para mejorar el patrullaje y la respuesta ante emergencias.

El más emblemático, la subcomisaría solicitada por la gente del sector El Milagro y San Joaquín en La Serena, que se construirá en un terreno aledaño al nuevo hospi-

tal. Esto, gracias al convenio que viene asociado a la reposición de otros retenes, «pues debemos entender que llevan años sin que se les ha inyectado recursos».

Tampoco quedará de lado la subcomisaría de Tierras Blancas, «un proyecto bien anhelado, ya que es un sector que abarca mucha población. Las reposiciones precisamente buscan aquello, mejorar los edificios y ampliarlos en algunos casos, incluso los retenes, para entregarle más dotación a la institución».

■ CONVENIO INÉDITO

Otro desafío es la adquisición del helicóptero con más de 9 mil millones de pesos, que debería estar llegando a la región el primer semestre del próximo año.

Sin embargo, destaca Juliá que «al mismo tiempo estamos trabajando con el MOP, con la dirección de aeropuertos por los puntos de posada, lo que les permitirá

a carabineros ir a las quince comunas».

Debido a los procesos de rebajas presupuestarias que se hicieron con la Dipres (Dirección de Presupuestos), reconoce que se había caído la nave no tripulada de carabineros, que tenía una inversión de 6.900 millones de pesos «y que rescatamos. Así que, saliendo el convenio, se trabaja en el diseño que está avanzado, y las obras de la subcomisaría del sector oriente de La Serena deberían comenzar el próximo año. Además, hay comprometidos 300 millones para el diseño del cuartel, cuya construcción debería demorar 18 meses».

A juicio del gobernador, «este es un convenio inédito» porque a nivel local «no se había hecho este compromiso de recursos y es interesante, porque es a cuatro años, por lo que pasa directamente a la glosa presupuestaria de la ley de presupuesto de cada año y va de la mano con lo que será la

TRABAJAR EN CONJUNTO

Como destacó en su cuenta pública y antes incluso, uno de los ejes de su gobierno «es fortalecer todo lo relacionado con la seguridad».

No es novedad que esta sea prioridad para los habitantes de la región, «así que este tipo de inyección de recursos les permite a carabineros fortalecer precisamente eso. Hay que partir, ir de a poco, pero nosotros dijimos que nuestro eje es la prevención del delito y seguridad, y si bien no tenemos manejo sobre las policías, si podemos apoyarlas desde esta parte».

Por lo pronto, espera ver cómo cumplirá su papel el seremi de seguridad, en función del rol que cumple el delegado, «y como los GORE hemos estado hablando de descentralizar, en algún momento creemos que tendrá que hacerse parte de la coordinación y trabajar en conjunto con las policías».

En cuanto al proyecto de ley que busca darle más atribuciones al personal de seguridad comunal, enfatizó ser contrario, «pues para eso tenemos a carabineros y la PDI, así que soy de la idea de fortalecer dichas instituciones, más que darle atribuciones a seguridad ciudadana...».

creación de la división de prevención del delito».

Para Las Compañías, por ejemplo, por ahora no existe una cartera proyectos, «ya que no lo hemos conversado con carabineros, además que el sector ya tiene

su cuartel. No obstante, sabemos que ese lugar está creciendo y aunque ya están comprometidos los recursos, eso no quiere decir que en el camino se puedan hacer modificaciones, y esa es la gracia del convenio».